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品川シルバー大学同窓会
会長　保坂　駒雄

残暑厳しい中、会員の皆様には新型コロナ
ウイルスに対応しつつ、お元気にお過ごしの
ことと推察いたします。

さて、先般行われました書面総会では皆様
のご協力の下、全ての議案が可決・ 成立致し
ました。これにより2020年度の予算、事業計画
や役員体制などが確立しました。ご協力有難
うございます。昨年度は、２月の講演会、３月
のバス旅行が新型コロナの影響で中止となり
ましたが９回の講演会や見学会に延べ800名を
超える皆様に参加頂きました。 今年度につい
てもコロナの影響は避けられず同窓会活動の
主力である、 毎月１回予定の行事（講演会・
見学会）も当面10月までは中止の予定です。
11月以降についても不透明で、中々好転の兆
しは見えませんが安全・ 安心に実施できる環
境が整い次第早期に再開をと計画しておりま
す。情報伝達の手段としての「会報」は、この
ような時期、さらに重要性を増すと思われるこ
とから可能な限り適宜発行を続けていきたい
と思っております。

書面総会の中で会員の皆様から沢山の、励
ましや活動再開を期待する言葉をいただきま
した。また、会員の年齢等を考慮し慎重な対応
を望むとの意見もありました。このような状況
下ではありますが、新役員を含め全役員一丸と
なってこの難局を乗り越えるべく努力する所
存であります。 会員の皆様の一層のご指導ご
協力をお願いすると共にご健勝を心からお祈
りし、元気に再会できることを願っております。

そして「品川シルバー大学について」
私達の母校である品川シルバー大学の動向

について、関係者からお聞きしましたので、現
状などについてレポートします。

品川シルバー大学は、私共の同窓会設立の
７年前、平成５年（1993年）に開校され毎年百
数十名の修了生を送り出しています。これを
担当するのは、区役所文化スポーツ振興部文
化観光課で生涯学習の計画・普及・推進を所
掌する生涯学習係の皆さんです。

コロナ禍の今年はシルバー大学においても同
窓会同様いろいろな選択が迫られています。４
月予定の入学式と記念講演会は緊急事態宣言
下で中止となり、さらに、ふれあいアカデミー（ふ
れあいコース、いきいきコース前期）、うるおい
塾春期等すべて中止となりました。これにより
今年の修了生は原則いないことになります。

９月以降につきましては、最近、政府等の経
済・社会・文化活動の段階的拡充方針などを
踏まえ、さらに行政サービスの停滞をも避ける
ため、いきいきコース（後期）はコロナに対応
しつつ（マスクの着用、手指消毒、検温、生徒
数は教室定員の１/３程度、演台へのアクリル
板等）実施予定とのことでした。うるおい塾秋

書 面 総 会 を 終 え て

保坂駒雄 2019年９月見学会 キリンビールにて

第 87 号
2020 年 9 月 4 日

品川シルバー大学同窓会 事務局

TEL 070-2617-3995

ssu.dosokai.jmkk@gmail.com

見学会・講演会のメールでの申込みは ssu.dosokai@gmail.com（問合せ080-6634-6797）



－ 2 －

期についても同様に教室数、生徒数を制限し
つつ実施予定とのことで、いずれも緊急事態
宣言など事態が変化した場合は中止もありう
るとのことでした。 品川区のこの方針がコロ
ナ禍での新たなる日常、新常態へとつながる
一つのモデルとして安全、安心に実施される
ことを願ってやみません。

総会資料送付時（6月24日）の会員数442名
に対し、議決結果は上記表の通りです。シル
バー大学同窓会第21回総会議案は、会則第12
条の「総会は過半数の出席により成立し、出
席者の過半数をもって議決する」との条項を
準用し、議案は全て可決されました。

尚、議決権葉書の「意見欄」にご記入いた
だいた方が79名いらっしゃいました。ご意見
の内訳は（重複有り）

①「役員への活動激励、ご挨拶」60名
②「同窓会活動再開期待」18名
③「ご意見、提案」14名
激励及び貴重なご意見等、ありがとうござ

いました。 以下、抜粋してご質問と回答を列
記させていただきます。

１. 議決権行使ハガキに押印は不要では？
→次回からは署名のみとする。

２. 予定行事の実施時刻は？
→基本的に14:00～16:00めどに計画します。

３. 役員名簿に年齢を付記できないか？
→基本的に個人情報は記載しない。

４. 今後の活動予定は？
→３密、年齢層、区の方針等を考慮して時

期等を検討する。
５. 決算案で予備費の実績を明記。

→各項目の実績に含まれている。
６. 事業費の支出がアバウトですね。

→一定の前提のもと積算し千円単位で丸め
ています。

シルバー大学同窓会書面総会報告

議決権　
葉書

賛 否 棄権 計
票数 票数 票数 票数

回答 321 16 － 337
未回答 － － 105 105

計 321 16 105 442

多くの貴重なご意見ありがとうございまし
た。 今回このような時期の発行で十分な対応
に至りませんでしたことをお詫びいたします。
次号以降、従来通りの編集・発行ができるよう
になりました時には対応させていただきます。

（同窓会事務局）

体力作りはコロナ感染予防になると確信し
て人混みを避けた道筋を選んで散歩を日課と
することにしました。

自宅のある東五反田近隣には目黑川両岸の
遊歩道や閑静な城南五山住宅地など人通りの
少ない散歩に敵したコースが多く迷うことなく
日替わりコース選択することができる。それら
の散歩コースには偶然出会う名所・名跡や著名
建造物、公園・緑地が多くあってチョットした
未知なるものの発見を楽しむことができます。

普段、鉄道やバスを利用していると区内に駅
や停留所が複数あって「品川区も大きいなあ
～！」と思い込んでいましたが散歩で出歩いて
みると品川区と隣接する区境に割と短時間で

品川区と港区境（ざかい）を散歩する

天王洲運河とT.Y.HARBOR

八ツ山橋付近、京王ビルは区界上
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出くわしてしまうことに気づきました。特に自
宅のある東五反田からは港区の八ツ山や高輪、
白金に徒歩二十分ほどで到達してしまいます。

品川区と境界を接する区と問えば誰もが大
田区、目黒区、港区と答えられるでしょう。

ほぼ正解ですが、さらにいえば、船の科学館
（東八潮）のあるお台場で品川区と江東区とが

ちょっぴり接しているのです。

そして港区との区界を散歩していて見つけ
たのですが品川区・ 上大崎二丁目（旧称：長
者丸）と渋谷区とが百五十メートルほど接す
る一角があったのです。

本稿では散歩回数がもっとも多かった品川
と港区境を散歩していて印象に残った場所と

北品川6丁目、ブルネイ大使館

セビリア大使館は品川区御殿山からチョット外れた港区高輪に移転

上大崎では渋谷区と接する場所も

建物を撮影したわずかな掲載写真をご覧に
なっていただき、意外と知られていない多様
で変化に富んだ品川をご覧ください。

連日の猛暑で私は長距離、長時間の外出を
控えていますが、過ごしやすい季節が到来す
る頃には、多くの人との接触を避けられる目黒
区、大田区の散策コースを選択して歩いてみ
るつもりです。

春日　利文（2015年入会）

大森　ちか子
３年間シルバー大学で

お世話になり、卒業したら
今度は同窓会でずーっと
お世話になります。 なに
か、ひとつでもお役に立て
たらと思いますが、特技と
いえる事は、 社会には何
の役にも立たないおしゃべりと無駄な元気で
す。これからもよろしくお願いします。

矢野　　肇
シルバー大学の３年間

が終わりに近付いた頃、
企画委員の先輩方から同
窓会役員へのお誘いをい
ただきました。 これを縁
に、 楽しかった委員会活
動の日々に思いを馳せ、新
たな出会いに期待を膨らませております。また、
企画委員としての経験を生かし、諸先輩方のご

首都高目黒線下、品川目黒港区が接する

新役員からひとこと
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指導の下、同窓会会員の皆さまが楽しめる企画
を立案できたらと思っております。どうぞよろし
くお願いいたします。

山形　良樹
西東京市から品川区に

転居して８年になります。
郷里は、 広島県の尾道市
です。今年４月に亡くなっ
た大林宣彦監督の生家の
直ぐ近くで育ちました。尾
道市では、「日本遺産のま
ち」を全国にPRしてもらおうと100人余りを「尾
道観光大志」と名付け、独特の名刺を作成し、行
く先々で配ってもらって尾道を売り込んでいま
す。実はこの観光大志、私のアイデアで実現し
ました。名刺の裏には美術館や水軍城の無料入
場券が印刷されていて有効活用できます。尾道
関係では、出身者の人的ネットワークを生かして
尾道の活性化を後押しする尾道サポーターの会
の幹事も務めています。 品川区でも尾道のよう
に地域活性化の手助けをしたいと思っています。

会員ひとこと
昨年４月同窓会活動に加えて頂き、先輩方

に教えて頂きながら楽しく過ごしていました。
今年に入ってコロナウィルスの影響で、活動
は休止。慣れないメールでの連絡でアップアッ
プしています。 感染者増加で何時になったら
再会出来るのか？ もう少し、自粛生活をのん
びり楽しく過ごさせて頂きます。

佐藤　香代子（2019年入会）

特別紙面のご案内
十分な準備ができず今回の同窓会87号の発行

となりました。本来なら同送すべき、新会員宛会
則、会員名簿、皆様から頂きました総会に対する
ご意見等一覧の書面につきましては、通常の状
態に戻りましたら送付させて
いただきます。なお電子デー
タでの準備はできております
ので、必要な方にはメールで
の送付は可能です。よろしく
お願いいたします。　　（S. K）
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